

令和6年9月記者会見要旨

開催日時 令和6年9月20日(金) 午前10時30分 302会議室

(総務部長)皆さんこんにちは。常日頃より大変お世話になっております。ただいまより9月の定例記者会見を開会します。市長、よろしく申し上げます。

(市長)皆さんおはようございます。いつもお世話になりましてありがとうございます。お彼岸になりましたが、昨日少し過ごしやすくなったと思った途端に、今日はまた猛暑日ということで、なかなか緩やかになってこない、この暑さも地球温暖化を含めて、本当に真剣に対応していかないといけないと感じている昨今であります。クールビズも、9月末終了を延長して対応するということを検討している最中です。記者クラブの皆さんには、庁舎の三階のリフォームに関しては、狭い仮住まいで過ごしてきていただきましてご協力ありがとうございました。来週の26日には、新しい部屋へ移動いただけるということで順調に進捗しておりますので、来週には引っ越しをどうぞよろしくお願いいたします。9月も間もなく終わり、今年度、令和6年度も半分が終了するところになってまいりました。10月からは、後期がスタートいたします。気持ちも新たに、先ほど部長会議において、後半において、今年度予定しております事業をしっかりと進捗すること、それから来年度当初予算の編成がスタートいたしましたので、充実した予算を作るために尽力を、ということをお願いしてきたくところです。

それでは、10月の日程についてお示しをしていきたいと思っております。

(10月の日程説明等)

○チョイソコかりんちゃんテスト運行開始式

【期 日】令和6年10月1日(火) 8:00~8:30

【場 所】諏訪市役所正面玄関横

【雨天の場合】諏訪市役所正面玄関通路 or ロビー

08:00 チョイソコかりんちゃん運行開始式開始

08:15 記念写真撮影

08:25 チョイソコかりんちゃん出発

○上諏訪街道まちあるき呑みあるき

10月5日(土) 13:00 諏訪市五蔵街

○くらしいきいきエコフェスタ

10月6日(日) 9:30 文化センター・保健センター

生活・環境・健康の3分野について、各種団体・企業による活動紹介や展示を行います。

★特別ゲスト★

★東京都台東区

諏訪市の友好都市、東京都台東区がブース出展！今年には友好都市提携40周年を記念して、台東区厳選のお土産品を販売します！常盤堂の雷おこしや川喜多のソフトクッキーをぜひお楽しみください！

★パフォーマー

東京都台東区からスポーツスタッキング世界チャンピオンの「SEOPPI」がやってくる！この競技の第一人者としてイベントやメディアに多数出演中！優しい人柄溢れるパフォーマンスをぜひご覧ください！

■公演時間 ①10：00～

②11：00～

◇第43回諏訪市消費生活展

- ・諏訪の地産地消を目指して
- ・やっぱり地産地消！！
- ・あなたのところにも詐欺の電話やメールは突然来ます！
- ・生活クラブでエコ生活
- ・未来へつなごう～誰かの笑顔につながるお買物～
- ・釣ってエシカル消費
- ・建築の専門家『建築士』に相談しよう！耐震診断・耐震補強について知ろう！クイズに答えながら迷路を脱出！

◇第28回 諏訪市環境フェア

- ★古紙の交換イベント★
- ★堆肥の無料配布コーナー★
- ★環境衛生品・東北応援品等の販売★
- ★エコカー展示★
- ★ペーパーラボでの紙再生★
- ★再生可能エネルギー★
- ★自然環境保全★
- ★ゼロカーボン実験教室
- ★地球温暖化対策・諏訪湖環境改善★

◇第44回 諏訪市健康まつり

整理券が必要になるコーナー

■諏訪赤十字病院 動脈硬化検査（先着50名）

■諏訪市歯科医師会

フッ素を塗って歯を丈夫にしよう（先着90名）

歯と口の健康相談・簡易検査（先着20名）

■明治安田生命

ベジチェック®※測定会（先着40名）

※「ベジチェック」は、カゴメ株式会社の登録商標です。

■長野県はり灸マッサージ師会

無料マッサージ体験（先着27名）

整理券に関するご案内

《整理券配布場所》保健センター前

《整理券配布開始時間》9:15より

※各コーナーお1人様1枚まで（整理券がなくなり次第終了）

○第30回全国消防操法大会

目的

全国消防団員の消防技術の向上と士気の高揚を図り、もって消防活動の充実発展に寄与することを目的とする。

日時 令和6年10月12日（土） 9:00（雨天決行）

会場 宮城県総合運動公園 グランディ・21（宮城県宮城郡利府町菅谷字館40-1）

出場順 ポンプ車の部で長野県は1番手

○新型コロナワクチン定期接種の開始について

新型コロナワクチン接種に関しまして、令和3年2月から（5年3月まで）特例臨時接種として幅広い年代の方を対象に進めてきましたが、新型コロナウイルス感染症が予防接種法上のB類疾病に位置付けられたことに伴い、今年度から主に重症化予防を目的に、定期接種として開始することになりました。

対象者は65歳以上の方及び60～64歳で一定の基礎疾患を有する方で、接種には自己負担金3,200円をお支払いいただきます。市から接種券は送られませんので、高齢者インフルエンザワクチンと同じく、10月15日（火）から市内の実施医療機関に設置されている予診票を使って接種することができます。詳しくは、広報すわ10月号に掲載しました記事をご確認ください。

<補足内容>

◎接種期間

新型コロナワクチン予防接種：10月15日（火）～令和7年3月31日（月）

高齢者インフルエンザ予防接種：10月15日（火）～12月28日（土）

◎任意接種（定期接種以外の方が接種を受ける場合）にかかる費用

任意接種の接種費用は医療機関が自由に定めるため、医療機関によって金額は異なります。また、ワクチンごとの流通価格も異なりますので、各医療機関に問合せください。

○令和6年度「秋の全市一斉清掃」

実施日 令和6年10月20日（日）

実施内容

（1）諏訪湖畔清掃（環境美化重点地区） （2）居住地及び居住地区周辺清掃

7:00～8:00

実施場所 諏訪湖畔一帯（下諏訪町境からガラスの里まで）

◎新規実施イベント（湖畔清掃のみ）

①フォトコンテストの開催

今回の一斉清掃では、湖畔一帯の清掃を行っていただく団体・個人の方を対象にフォトコンテストを開催します。趣旨にご賛同いただける方は、清掃している姿を写真で撮っていただき、写真のタイトルを付けて、下記の環境課メールアドレスへお送りください。いただいた写真の中から「最優秀賞」・「優秀賞」・「特別賞」を決定し、後日表彰式を開催します。受賞者には賞状と景品を贈呈します。詳しい内容については事前の物品配布の際にお伝えします。

②清掃ボランティア証の発行

希望団体・個人には清掃ボランティア証を発行します。（団体の場合は1枚まで）

○諏訪市・セントルイス市 姉妹都市提携50周年記念訪問事業

10月26日（土）～11月1日（金）5泊7日

うち、セントルイス滞在は、10月26日（土）～10月29日（火）現地時間

10月26日（土）

・セントルイス諏訪姉妹市委員会主催 歓迎会（ホテル）

10月27日（日）

・JASWA（日米協会女性会セントルイス支部）主催 お茶会
（ボタニカルガーデン日本庭園茶室）

・セントルイス諏訪姉妹市委員会主催 記念交流会（ナップ氏邸）

10月28日（月）

・ウェブスターグローブス高校訪問（高校生の生活体験事業受入先）

・ウェブスターグローブス市長と対面

・セントルイス市長表敬訪問

・セントルイス諏訪姉妹市委員会主催 夕食会（リバーボート）

10月29日（火）

・経済交流会（貿易センター）

10月30日（水）

・在シカゴ総領事面会、夕食会

○令和6年度 全国都市監査委員会表彰 伝達式

10月2日（水）11:00 市長室

○鉄拳パラパラ漫画展

2024年10月3日（木）～2024年12月1日（日） 諏訪市原田泰治美術館 第一展示室

長野県大町市出身のお笑い芸人・鉄拳さん

授業中の教科書やノートの片隅に何気なく描き綴った、ある意味学生時代の共通の思い

出でもあるパラパラ漫画というジャンルが、鉄拳さんの手に掛かると、映像化もされ、またたくまに人々を感動の渦に巻き込んでいきました。

本展ではこれまでに描かれ話題となった作品の中から、約4,300点を映像などと共に展示します。人々の揺れ動く心をやさしいタッチで描写した鉄拳さん直筆の原画と、心温まるストーリーの数々をお楽しみいただけます。

期間中のイベント

[鉄拳 トークショー&サイン会]

日 時：10月19日(土) 13:00～

会 場：諏訪市原田泰治美術館2階 映像コーナー

予 約：不要/当日受付先着100名様

内 容：お笑い芸人でありイラストレーター鉄拳さんの、波乱万丈な人生と今後の生き方などについてじっくりとお伺いします。また、当館ミュージアムショップで取り扱う鉄拳さんの書籍などをご購入の方対象で、サイン会も実施します。

○令和6年度諏訪市美術館学校連携展「上諏訪中学校+諏訪市美術館－いろいろな表現－」

●展覧会概要

上諏訪中学校2学年の生徒が、美術館収蔵作品を鑑賞体験したのちに制作した作品と、鑑賞した収蔵作品とを一緒に展示するコラボレーション展示です。

また10月17日(木)、18日(金)に生徒達が来館し展示作品を鑑賞します。

教育委員会から10月の行事予定がいつものように配布されましたので、魅力的な取り組みがたくさん散りばめられておりますのでこちらの方も、よろしく願いいたします。

○第39回すわ大昔フォーラム「諏訪湖の水位は変動していた」

タイトル 藤森考古学ちからの力を、現代科学が裏付ける!! なんと、「諏訪湖の水位は変動していた」

日 時 令和6年10月19日(土) 13:00～15:00

講 師 はたの のぞみ 葉田野 希 氏(長野県環境保全研究所)

おぐち とおる 小口 徹 氏(下諏訪町立諏訪湖博物館)

みかみ てつや 三上 徹也 氏(大昔調査会)

実施の背景・ポイント

長野県環境保全研究所(長野市)と信州大学は、令和2年(2020)から諏訪湖岸の数か所でボーリング調査を行い、堆積物から過去1万6千年間の気候変動や諏訪湖の水位変化などについて調査しています(現在も継続中とのこと)。

本年5月1日付けの新聞各紙(信濃毎日新聞・長野日報)では、諏訪湖の水位低下や増加が繰り返されてきたことと、それは世界規模の気候変動と連動している可能性が指摘され

た、と報じられました。

このような諏訪湖の水位変動の周期については、上諏訪出身の考古学者 藤森栄一が約50年前にいくつかの論文を発表していました。藤森は、遺跡の分布とその埋没している深さなどから、今回のボーリング調査結果と近い結論を導き出していました。

そこで、39回目のフォーラムでは、最新の科学的な研究について葉田野先生からお話を伺うとともに、藤森が生涯の研究テーマとした「諏訪湖底 曾根遺跡」と水位変動について三上さん(大昔調査会 副理事長)より講演いただき、また、地質学や地理学の方面から水位変動を研究された小口先生からもお話を伺います。

諏訪湖の成り立ちやこれまでの変化(大きくなったり、小さくなったり)、そこに生活した人々の動向、そして、地球規模の気候変動や環境変化についても考える、盛りだくさんの内容を予定しています。

○第76回 諏訪市スポーツ祭 開会式

10月14日(月) 8:30 しんきん諏訪湖スタジアム

○諏訪圏工業メッセ2024 岡谷市民総合体育館・テクノプラザおかや

10月17日(木) 9:30 (~19日)

○諏訪市おとしよりの集い

10月18日(金) 13:30 総合福祉センター

私からは以上でございます。よろしくお願いいたします。

(総務部長)こちらからの連絡事項は以上でございます。ここからは、記者クラブさんの方にマイクを移させていただきます。質問とさせていただきますと思います。今月の幹事社中日新聞さんよろしくお願いいたします。

記者との質疑応答等

○予算編成について

(記者)予算編成がスタートしたということで、先日予算編成会議もありましたが、改めまして、市長として、秋に向けてどのような予算を組みたいかという意気込みですとか、方針ですとか、お話いただければありがたいです。

(市長)市長に就任しまして今年が10年目、そして来年令和7年度というのは、3期目の3年目という大変重要な年になります。そして、第6期の総合計画も仕上げに近づいて来るといふ時期になりますので、全庁を挙げて、公約していたり目標に掲げていたりする施策や事務事業をしっかりと成果を上げていくのに、最大の力を発揮するべき年度になるという位置付けで私も考えております。今日部長会議においても副市長からもその旨伝達、周知徹底が行われたところでありまして、大事な年度の予算になりますので、全庁において、もう一回原点、要するに目標としている成果を睨んで、それを実現するためにどのような施策、そして事務事業に落とし込んでいくのかということも詰めてもらいたいという思いでいるところです。

(記者)ありがとうございます。特に力を入れていきたい施策があれば教えてください。

(市長)もうすでに皆さんにも周知し、就任以来取り組んでおりますこの諏訪市全域にわたる計画、例えば、立地適正化計画には都市機能誘導区域に色々なにぎわいをもたらすということで、文化センター、駅西口広場、諏訪湖イベントひろば、それからまち歩き、歩いて楽しいまちづくりということでエキマチ会議等が市民と連携しながら、工夫を凝らしてまちなにぎわいに取り組んでもらっていますが、もう一つの都市機能誘導区域であります諏訪大社上社周辺地域、これもフォーラムが行われますが、地元の皆さんが協議会を立ち上げて活動してもらっています。それとともに、この立地適正化計画には居住区域等都市機能誘導区域と中心市街地等を結ぶ二次交通、これを充実するという計画になっていまして、ここでチョイソコかりんちゃんやライドシェア、これはタクシーを補完するシステムになりますが、これについても研究を進めている最中です。そうした諏訪市全域を取り囲む根本的な計画が順次進んできております。あるいは観光におきましても、官公庁からの高付加価値化の交付金を導入しまして、施設各種観光施設のバージョンアップを図り、今順調に集客を進めているところであります。県の観光に対する施策の支援についても、視野に入れながら連携をしていきたいと思っておりますが、そうしたことや、産業についてもあらゆることに計画を持っていますので、とにかくこの地域が、人口減少、高齢化、こういう時代の局面にあっても、魅力を失わずに、活力を失わずに、あるいはもっと魅力を増進していく地域になれるように、福祉や教育も含めて、取り組んでいくという夢を描きながら、向かっていくということでございます。

(記者)ありがとうございます。では各社のみなさん、お願いします。

○大鹿歌舞伎について

(記者)11月に大鹿歌舞伎がありまして、特別出演金子ゆかり市長というふうに書いてあるのですが、練習はもう始められているのでしょうか。

(市長)コンテンツはいただきました。1回見ました。練習はまだできておりません。焦っております。先に広報が出てしまいましたので、中身を埋めるべく、この2ヶ月足らずで頑張ります。よろしく申し上げます。どうなることやらと心配しております。

○ライドシェア、チョイソコかりんちゃんについて

(記者)先ほどお話のあった日本版ライドシェアの研究ですが、今の時点で何か明らかになっているスケジュール感ですか、内容があれば教えてください。

(市長)導入については、スタートは道路運送法78条3号 日本版ライドシェアと言われる種類からスタートしていこうかと思っております。今、順次担当課や、関係する民間事業者の皆さんと煮詰めております。それから、財政的な工夫も考えておりますので各所と調整をした上で発表させていただくこととなります。まだここで具体的にいつということとは言えませんが、それに向かって進めているということです。

(記者) 来年度にもということか。

(市長) ふさわしい時期にスタートしたいと思っています。

(記者) チョイソコかりんちゃんの登録の状況について、登録が始まっていると思いますが、現在の登録状況が、もしわかりましたら教えていただければと思います。

(市長) 現在の数字は掴んでおりませんが、350名の登録があると聞いています。正確には地域戦略・男女共同参画課にお願いいたします。私も登録済みでございます。

○大岩選手表彰について

(記者) 来週の大岩選手への表彰ですが、お気持ちを端的に教えてください。

(市長) 来週 25 日の午前 11 時から当市庁舎特別応接室 5 階で行います。ここに大岩選手にいらしていただきまして、市長表彰を行いたいと思います。遠くないうちにとっておりましたので、こうした機会を設けることができ、うれしく思います。私といたしましては、諏訪市にゆかりのある選手が、オリンピックの大会でメダルを獲得したというのは、夏冬通じて初めてのことでありますので、夢のあるニュースだと思います。大岩選手には、受賞された以降に、諏訪にいらっしゃる時に子供たちにもお伝えできるような、そうした機会を作りたいということもリクエストをしてあります。今回は長野県の知事表彰があつて急遽こうしたタイミングができたということですが、その約束については、忘れておりませんということで、そういった機会を作りたいと思いますという返事はいただいております。今回ではなくて、改めてそうした機会をいただけるということで、うれしく思っています。私たちも諏訪市にゆかりのある選手にこうした表彰ができるということ大変うれしく思っています。皆さんもよろしくお願いします。

(記者) 大岩選手の関係で確認させていただきたいのですが、諏訪市に来るその同じ日に、県のスポーツ栄誉賞があるわけですか。

(市長) 確か前日に長野に入つていらつしゃると聞いています。

(記者) 諏訪市役所を終えてから県庁へ行くのではなくて、前日にはもう県庁のが終えているということですか。

(市長) 前日が県庁で、それから諏訪に入ります。

(記者) では前の日に県の記事が出ているということですね。

(市長) そうということですね。翌日もぜひ、市が表彰を行った記事の掲載をお願いしたいと思います。

(記者) nittoh さんにも来るわけですね。

(市長) それは nittoh さんの方に確認していただいて、会社の方のご都合等もあるかと思っておりますので。

(記者) わかりました。ありがとうございます。

(総務部長) どうもありがとうございました。以上をもちまして 9 月の定例記者会見を終了

します。ありがとうございました。